

Pronunciamiento ante el asesinato del líder ambiental Victorio Dariquebe Gerewa

La Wyss Academy for Nature condena enérgicamente el asesinato del líder ambiental Victorio Dariquebe Gerewa, guardaparque de la Reserva Comunal Amarakaeri, miembro de la comunidad nativa de Queros y del pueblo indígena Harakbut-Wachiperi. Expresamos nuestras más profundas condolencias a su familia, a su comunidad y al pueblo indígena Harakbut-Wachiperi en este momento de dolor. Este crimen no solo representa una pérdida irreparable para la comunidad y la región, sino que también pone en grave riesgo la invaluable labor de los guardaparques y los defensores ambientales que protegen nuestro patrimonio natural. La Reserva Comunal Amarakeri, en particular, pero también todas las reservas comunales en general, albergan una rica biodiversidad y son esenciales para el bienestar de las comunidades locales y el equilibrio ambiental en nuestra Amazonía.

Nos sumamos a la exigencia de una investigación pronta, exhaustiva e imparcial para identificar y sancionar a los responsables de este crimen. La impunidad ante este tipo de actos solo alienta la violencia contra los pueblos indígenas y defensores ambientales y obstaculiza la protección de nuestros ecosistemas, nuestra biodiversidad y nuestras áreas protegidas.

Asimismo, respaldamos el pedido de las organizaciones indígenas para que se continúen con las acciones en el marco del Mecanismo Intersectorial para la protección de las personas defensoras de los derechos humanos y el cumplimiento de lo establecido en la Ley del Cuerpo de Guardaparques del Perú.

Este lamentable suceso coincide con la realización de la Tercera Reunión de la Conferencia de las Partes del Acuerdo de Escazú, y nos obliga a recordar la importancia en Perú de ratificar e implementar dicho tratado, que reconoce el derecho al acceso a la información ambiental, la participación pública en la toma de decisiones ambientales y el acceso a la justicia en asuntos ambientales. La ratificación e implementación efectiva de este acuerdo será fundamental para garantizar la protección de los defensores ambientales y promover la gobernanza ambiental participativa en la región.

Llamamos a la comunidad internacional a unirse en la condena de este crimen y a apoyar medidas efectivas para proteger a los pueblos indígenas y defensores ambientales y garantizar la conservación de la naturaleza.